
1 
 

 
Deuxième dimanche de Pâques - Dimanche de la Divine Miséricorde 

Consécration de l’autel de la collégiale Saint-Hildevert à Gournay-en-Bray 

16 avril 2023 

Lecture du livre des Actes des Apôtres (2, 42-47) 
R/ Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! 

Éternel est son amour ! (Ps 117, 1) 
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre (1 P 1, 3-9) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (20, 19-31) 

 

Homélie 

« Le premier jour de la semaine … huit jours plus tard » (Jn 20, 19.26). 

Jésus ressuscité vient à la rencontre des disciples le premier jour. Oui, ce jour-là mérite bien son nom 

de « premier jour » : Il fait à nouveau jour et pour toujours. Le dimanche de Pâques, la mort est 

vaincue, les ténèbres sont vaincues, le péché et le diable sont vaincus. Jésus vient à nouveau une 

semaine plus tard, le huitième jour ; C’est encore dimanche ! 

Frères et sœurs, nous sommes réunis le premier jour de la semaine pour accueillir la présence de Jésus 

Ressuscité. S’il n’était pas ressuscité, nous se serions pas là ! Saint Hildevert ne serait pas passé par la 

Normandie ! Votre collégiale et nos églises n’existeraient pas ! Nous ne consacrerions pas un autel 

aujourd’hui dimanche, jour de résurrection, pour accueillir sa présence ! 

Cela dure bientôt depuis 2000 ans ! « Les frères étaient assidus à l’enseignement des Apôtres et à la 

communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières », témoignent les Actes des apôtres (2, 42). 

Les spécialistes de la bible nous disent que cette affirmation montre que ce n’était pas toujours le cas. 

Sinon, pourquoi le dire à ce moment ? 

Nous rendons grâce aujourd’hui pour la fidélité de ceux qui nous ont précédés depuis 103 480 

dimanches … si nous prenons comme base la mort de Jésus en l’an 33.  

Les Actes des apôtres parlent d’abord de la fidélité, de l’assiduité à l’enseignement des Apôtres et à la 

communion fraternelle. A chaque messe nous recevons dans la liturgie de la Parole l’enseignement 

des apôtres. Nous le faisons pour grandir dans la communion fraternelle. Ensuite nous vivons la 

fraction du pain et nous prions. Quelle grâce de vivre le renouvellement du geste de Jésus qui donne 

son corps en nourriture et offre sa vie au Père pour notre salut ! 
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Dans quelques instants, je consacrerai votre nouvel autel. Il est en harmonie avec celui dédié à Saint-

Hildevert dans le transept sud. C’est le signe de la continuité à travers les générations de la présence 

de Jésus. La présence des scouts nous parle aussi de cette transmission de génération en génération. 

L’autel est lui-même un signe de la présence de Jésus. Le prêtre l’embrasse au début et à la fin de la 

célébration, en signe de reconnaissance et d’affection pour celui qui nous aime tant. 

Je vais oindre cet autel avec le Saint-Chrême après avoir invoqué l’Esprit Saint dans la grande prière de 

dédicace. Cette onction est celle que je fais pour les confirmands ou pour ceux qui sont ordonnés 

prêtres ou évêques. C’est le signe de l’Esprit Saint dont Jésus est rempli. Peut-être y a-t-il parmi vous 

quelques grands jeunes ou adultes qui ne sont pas encore confirmés ! N’hésitez pas à demander le 

sacrement de confirmation comme la cinquantaine d’adultes qui se sont préparés à être confirmés à 

la Pentecôte. 

Jésus ressuscité, le premier jour, souffle sur les disciples et leur dit : « Recevez l’Esprit Saint » (Jn 20, 

22). Disciples du Christ Ressuscité, nous accueillons cet Esprit qui est sa vie. Etre ressuscité avec Jésus 

c’est vivre guidé par l’Esprit Saint. Dans les temps qui sont les nôtres, nous avons besoin de cet Esprit 

pour discerner le bien, le bon, le beau, j’ai envie de dire le meilleur. Les lois et les mœurs dans notre 

pays se sont éloignés des lois chrétiennes. C’est un stimulant pour chacun d’entre nous et pour la 

communauté de se rapprocher de la source que sont l’Evangile, les sacrements et la vie fraternelle. 

Comme je l’ai déjà cité : « Les frères étaient assidus à l’enseignement des apôtres et à la communion 

fraternelle, à la fraction du pain et aux prières ». 

Que notre célébration de ce jour nous rapproche tous de la source ! Nous savons combien nous 

pouvons nous en éloigner. Jésus le sait. C’est pourquoi, immédiatement après avoir dit recevez l’Esprit 

Saint, il confie aux disciples la mission du pardon : « A qui vous remettrez les péchés, ils seront remis ; 

à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus » (Jn 20, 23). 

Soyons dans la joie d’être renouvelés dans notre vie fraternelle autour de l’autel du Seigneur ! Que 

saint Hildevert, missionnaire itinérant, nous aide à partager notre joie de croire en Jésus Ressuscité, 

en son Père plein d’amour et en l’Esprit Saint. 

 DOMINIQUE LEBRUN 

Archevêque de Rouen. 

 


